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11 апреля 2018 года. Москвичка Вита Ульянова с интересом рассматривает декорации на площадке фестиваля «Пасхальный дар». В этом году праздник Воскресения Христова православный мир 
отметит 28 апреля. В преддверии Пасхи мы пообщались с самым необычным служителем Донского монастыря — бывшим католическим миссионером Макарием Флоресом

Со светлым 
праздником 
Пасхи! 

12

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты наши народ-
ные корреспонденты делятся новостями и не обычными историями, 
которые происходят рядом с ними. стр. 16которые происходят рядом с ни

Гость номера 
Никита Михалков 
Запад не хочет видеть 
наших успехов 14 

Следующий номер газеты выйдет 10 мая 2019 года 

телем Донского монастыря — бывшим католическим 

ЗНАЙ НАШИХАКЦИЯ

Память эту пронесем 
сквозь годы 
Москвичей приглашают 
присоединиться к шествию 
«Бессмертного полка» 3 

Сквер рядом с домом 
После благоустройства 
территории дворов 
превращаются в настоящие 
зоны отдыха 4 

МОЙ РАЙОН

Космическая победа 
Школьники из технопарка 
«Мосгормаш» стали 
победителями 
Всероссийского конкурса 11 
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Специалисты завершили первый этап 
монтажа аттракционов в тематическом 
парке развлечений «Остров мечты» 

Об итогах 2018 года и планах на 
2019 год в сфере земельно-иму-
щественных отношений расска-
зал руководитель столичного 
Департамента городского иму-
щества Максим Гаман (на 
фото). 
— В 2018 году по итогам оказа-
ния государственных услуг в бюджет горо-
да поступило более 27 миллиардов рублей 
инвестиционных платежей за изменение 
цели использования земельных участков, 
включая рассрочку по ранее заключенным 
соглашениям, — сказал Гаман на пресс-
конференции в Информационном центре 
правительства.
Он добавил, что с субъектами малого 
и среднего предпринимательства было за-

ключено 660 договоров купли-
продажи недвижимости.
— В рамках госуслуг льгота по 
арендной плате была предостав-
лена технопаркам и промком-
плексам, арендующим 33 зе-
мельных участка общей площа-
дью около 64,6 гектара, что по-

зволило им дополнительно сэкономить 
210 миллионов руб лей, — уточнил руково-
дитель ведомства.
Теперь подавать декларации о характери-
стиках объекта недвижимости и обраще-
ния о предоставлении разъяснений при 
проведении госкадастровой оценки можно 
в электронном виде через портал mos.ru. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru 

Самыми популярными госуслугами в земельно-имущественной сфере 
стали предоставления сведений о правах на объекты жилфонда, прива-
тизация помещений и присвоение адресов объектам недвижимости.

Город получил 27 миллиардов рублей 
инвестиционных платежей 

До начала олимпиады будет за-
пущен пригласительный тур. Об 
этом в Департаменте образова-
ния и науки на пресс-
конференции, организованной 
при поддержке Информацион-
ного центра правительства Мо-
сквы, сообщил первый замди-
ректора Центра педагогического мастер-
ства, зампредседателя оргкомитета Боль-
шой игры Дмитрий Путимцев (на фото).
— Зачем эта игра нужна? Прежде всего 
наши первоклассники, наши ученики на-
чальной школы каждый день сталкивают-
ся с огромным количеством событий в го-
роде, но часто даже не замечают их. По-
строить маршрут по навигатору сейчас, на-
верное, для любого жителя города — это 

небольшая проблема, в том чис-
ле и для младшего школьника. 
Но задачка выбрать оптималь-
ный маршрут — это большая ма-
тематическая задача. И пока-
зать всю глубину такой большой 
задачи — это уже интересно, — 
уточнил Путимцев.

Основными направлениями олимпиады 
станут естественные науки и технологии. 
Главный тренер сборной Москвы по робо-
тотехнике Сергей Мустафин, в свою оче-
редь, отметил, что главная задача — по-
мочь ребятам разобраться, из каких частей 
состоит тот или иной процесс, и заинтере-
совать их этим.
ИЛОНА КАРЯКИНА
okruga@vm.ru

В столице пройдет Большая игра для школьников «Готов к жизни в ум-
ном городе». В ней примут участие ученики 2–4-х классов. Основной тур 
стартует уже 14 мая. 

Для учеников начальных классов 
запустят новую олимпиаду 

В столице начата трансфор-
мация службы занятости, 
главная суть которой — пе-
рейти от формальных уста-
ревших подходов к индиви-
дуальной работе с соискате-
лями. В старых офисах со 
старыми процессами это 
невозможно. Поэтому си-
стема центров занятости 
Москвы переходит на но-
вую модель работы.
Состоять она будет из трех 
основных элементов:
— обычных центров заня-
тости, которые теперь бу-
дут располагаться не в ста-
рых помещениях, а в ком-
фортных офисах «Мои доку-
менты»;
— флагманских офисов 
«Моя работа», с расширен-
ным набором услуг и серви-
сов по трудоустройству (их 
в городе будет четыре);
— одного флагманского 
центра «Моя карьера», ко-
торый будет направлен на 
помощь в трудоустройстве 
москвичей с особыми по-
требностями. 
19 апреля 2019 года мэр Мо-
сквы Сергей Собянин от-
крыл первый флагман ский 
центр занятости населения 
города Москвы «Моя рабо-
та» на улице Щепкина 
и провел круглый стол, по-
священный новым подхо-
дам к трудо устройству мо-

сквичей. Флагманский 
центр «Моя работа» на ули-
це Щепкина, 38, стр. 1, ра-
ботает с понедельника по 
пятницу с 9:00 до 20:00. 
Здесь соискателям помогут 
составить резюме и найти 
вакансии в базах данных, 
расскажут о востребован-

ных профессиях, научат 
правильно вести себя на со-
беседовании. На тренингах 
москвичи смогут прока-
чать нужные для успешной 
карьеры навыки и полу-
чить новые компетенции. 
Здесь применяют новые 
подходы к трудоустрой-

ству — например, прово-
дится отбор персонала по 
заказу конкретных работо-
дателей, для соискателей 
организуют стажировки 
и практики в разных ком-
паниях, чтобы еще ближе 
познакомить с предлагае-
мыми вакансиями.

В течение года в Москве от-
кроются еще три таких 
флагманских офиса «Моя 
работа», а также флагман-
ский офис «Моя карьера», 
который будет направлен 
на помощь людям 
старшего возрас-
та, молодежи от 
14 лет, многодет-
ным родителям, 
женщинам, нахо-
дящимся в отпу-
ске по беремен-
ности и родам, 
и людям с ограни-
ченными воз-
можностями здоровья.
Преобразования в службе 
занятости города начались 
еще в начале года. Первый 
этап — переезд служб в офи-

сы «Мои документы» с уже 
привычным и любимым мо-
сквичами стандартом рабо-
ты. Сегодня отделы трудо-
устройства работают уже 
в 44 комфортных офисах 
МФЦ. Прием жителей ведут 
квалифицированные спе-
циалисты, которые прошли 
дополнительное обучение, 
в том числе основам клиен-
тоориентированности и ис-
креннего сервиса. Парал-
лельно с переездом были 
значительно упрощены 
и административные про-
цедуры. Раньше нужно 
было заполнить большое 
количество документов. 
Процесс занимал не менее 
50 минут, а диалог с канди-
датом занимал всего лишь 
пять-семь минут. По новым 
процедурам сократилось 
число документов и время 
их оформления до 30 минут. 
Поэтому у сотрудников вы-
свободилось время для диа-
лога с соискателем.
Несмотря на то что переезд 
в «Мои документы» начался 
сравнительно недавно, уже 
очевидна эффективность 
этого шага. Из-за хорошей 
доступности, доверия к ус-
лугам МФЦ, удобного сер-
виса жители, ищущие рабо-
ту, стали чаще обращаться 
за карьерными советами 
и другими услугами центра 
занятости.
Отделы трудоустройства 
в центрах госуслуг «Мои до-
кументы» работают с поне-
дельника по пятницу с 8:00 
до 20:00.

С подробной информацией 
можно ознакомиться на 
портале czn.mos.ru
ЕКАТЕРИНА НЕСТЕРОВА
okruga@vm.ru

Открылся 
флагманский 
центр занятости 
«Моя работа» 

Москвичам 
помогут составить 
резюме и найти 
нужную вакансию 

19 апреля 2019 года. Слева направо: мэр Москвы Сергей Собянин, профконсультант Сергей Антонов 
и первый замруководителя Департамента труда и соцзащиты населения Александра Александрова 

АДРЕСА 
■ Отдел трудоустрой-
ства «Нагорный»: Вар-
шавское ш., 47, корп. 4, 
центр госуслуг районов 
Нагорный и Нагатино-
Садовники
■ Отдел трудоустрой-
ства «Царицынский»: 
ул. Мусы Джалиля, 21, 
центр госуслуг района 
Зябликово
■ Отдел трудоустройства 
«Братеевский»: ул. Мусы 
Джалиля, 21, центр гос-
услуг района Зябликово
■ Отдел трудоустройства 
«Южный»: ул. Ясене-
вая, 8, центр госуслуг 
района Орехово-Борисо-
во Северное
■ Отдел трудоустройства 
«Автозаводский»: ул. На-
гатинская, 27, центр 
госуслуг района Нага-
тинский Затон
■ Отдел трудоустройства 
«Бирюлевский»: Вос-
тряковский проезд, 22б, 
центр госуслуг района 
Бирюлево Западное
■ Отдел трудоустройства 
«Варшавский»: Россо-
шанский проезд, 4б, 
центр госуслуг района 
Чертаново Центральное
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у Виктора Дмитрие-
вича о военном дет-
стве, — прощание с отцом. 
— Помню, как папа держит 
меня, трехлетнего, на ру-
ках, прощается и уходит на 
фронт, — поделился вете-
ран. — Нас в семье было пя-
теро детей, и мы видели, 
как мама молится каждый 
вечер у иконы, просит, что-
бы отец вернулся живым. 
В 1945-м Сафоновы ждали 
главу семьи домой. Он дол-
жен был вернуться. 
— Поезда уже привозили до-
мой победителей, и мы с тре-

ветеранов райо-
на Бирюлево Вос-

точное Вячеслав 
Агауров. 

— Воспитанники неко-
торых школ и детсадов 

тоже проводят «Бессмерт-
ный полк» в своих учрежде-
ниях — выходят с портре-
тами ветеранов, расска-
зывают истории жизни 
родственников, — сказал 
Вячеслав Дмитриевич. — 
И бережно хранят о них па-
мять. 
Мужчина тоже трепетно 
относится  к памяти и на-

у Виктора Дмитрие-
вича о военном дет-
стве, — прощание с отцом. 
— Помню, как папа держит 
меня, трехлетнего, на ру-
ках, прощается и уходит на 
фронт, — поделился вете-
ран. — Нас в семье было пя-
теро детей, и мы видели, 
как мама молится каждый

ветеранов рай
на Бирюлево Во

точное Вячесл
Агауров. 

— Воспитанники нек
торых школ и детсад

тоже проводят «Бессмер
ный полк» в своих учрежд
ниях — выходят с портр
тами ветеранов расск

Ремонт домов № 52 и № 54 по Шаболовской 
улице проведут в 2019 году — в порядок 
приведут кровли, фасады и инженерные сети 

Каждый День Победы, на-
чиная с 2015 года, огромное 
количество москвичей идут 
плотной колонной по глав-
ным улицам столицы, дер-
жа в руках портреты ветера-
нов. Портреты пап и мам, 
бабушек и дедушек, дядь 
и теть… Тех, кто так и не 
вернулся домой с фронта. 
Тех, кто выстоял и напере-
кор всему сумел пережить 
ужасы войны. 
Акция «Бессмертный полк» 
помогает семьям сохранить 
память о том поколении, на 
долю которого выпала 
страшная война. Семейная 
традиция и преемствен-
ность — вот главная задача 
акции. Кстати, к ней еже-
годно присоединяются пре-
зидент России Владимир 
Путин, мэр Москвы Сергей 
Собянин и многие другие 
деятели политики, культу-

ры. Кроме того, всего за не-
сколько лет своего суще-
ствования акция успела 
стать международной — ее 
уже проводят в Азербайд-
жане, Болгарии, Австрии 
и других странах. 
Почетный ветеран Москвы, 
пресс-секретарь Совета ве-
теранов Южного округа 
Виктор Сафонов рассказал, 
что ветераны юга столицы, 
которым позволяет здоро-
вье, тоже каждый год выхо-
дят на шествие с портрета-
ми своих родных и друзей. 
Самое яркое воспомина-
ние, которое осталось 

9 Мая 2018 года. 
Ветеран Великой 
Отечественной 
войны Михаил 
Корякин (в центре) 
со своими 
правнуками 
Иваном 
и Василисой 

Пресс-конференция, посвящен-
ная программе Дней культурно-
го наследия, прошла в Инфор-
мационном центре правитель-
ства Москвы. 
Алексей Емельянов сообщил, 
что в этом году Дни культурного 
и исторического наследия про-
ходят уже в 19-й раз и власти делают все 
возможное, чтобы с каждым годом меро-
приятия становились интереснее и до-
ступнее для большего числа горожан и го-
стей столицы. 
— Мы постоянно совершенствуем про-
грамму. Например, в 2019 году добавлены 
экскурсии в исторические гостиницы 
«Националь», «Советская», «Ленинград-
ская» и «Украина», — рассказал он. 

Кроме того, в столице впервые 
будут организованы отдельные 
экскурсии для участников про-
екта «Московское долголетие».
— Для людей преклонного воз-
раста будет специальный цикл 
и специальные мероприятия. 
Кстати, участники сами высту-

пят в качестве экскурсоводов и проведут 
порядка 20 экскурсий экскурсоводы пре-
клонного возраста, — сказал Алексей 
Емельянов.
Он добавил, что в 2019 году на беговые 
экскурсии, которые уже успели стать тра-
диционными, будут также приглашены 
любители скандинавской ходьбы. 
ЕКАТЕРИНА НЕСТЕРОВА
okruga@vm.ru

В столице стартовали Дни культурного и исторического наследия, кото-
рые продлятся до 30 мая. О том, что ждет горожан, рассказал руководи-
тель Департамента культурного наследия Алексей Емельянов (на фото).

Дни культурного наследия дополнят 
необычными экскурсиями 

Отключение отопления в зда-
ниях будет произведено уже 
в конце апреля.
— Как только средняя темпера-
тура воздуха будет плюс восемь 
и выше в течение пяти суток, мы 
приступим к отключению те-
пловой энергии. Ориентиро-
вочно это будут последние числа апре-
ля — первые числа мая, — рассказал Петр 
Бирюков.
Он добавил, что отключение горячей 
воды в жилых домах пройдет по графику 
с мая по август. 
— Отключаться горячая вода будет везде. 
Нужно сделать профилактику, чтобы зим-
ний период провести достойно, — подчер-
кнул заммэра. 

На пресс-конференции в Инфор-
мационном центре правитель-
ства Москвы Бирюков также рас-
сказал о подготовке города к па-
раду Победы. Репетиции прой-
дут в столице 29 апреля, а также 
4 и 7 мая. Старты ночных репети-
ций запланированы на 19:00.

— Маршрут будет традиционным — с выхо-
дом в районе зоопарка на Садовое кольцо 
и далее на улице Тверская, — уточнил Петр 
Бирюков. — Во время проведения репети-
ции будут частично перекрыты улицы. Вто-
рая ночная репетиция пройдет 4 мая. И ге-
неральная репетиция состоится 7 мая. Бу-
дет много новой интересной техники. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

Заместитель мэра Москвы по вопросам жилищно-коммунального хозяй-
ства и благоустройства Петр Бирюков (на фото) рассказал о подготовке 
столицы к летнему сезону. 

Отопление отключат в конце 
апреля — начале мая 

АЛИНА ТУКАН  
okruga@vm.ru 

А мы с трепетом 
ждали отца 

градам своих родителей-
ве теранов.
— Отец был разведчиком 
зенитно-артиллерийского 
полка, удостоен ордена 
Красной Звезды и других 
наград, — поделился Вячес-
лав Агауров. — А мама была 
зенитчицей. Познакоми-
лись родители уже после 
вой ны, и в 1946-м родился 
я. Это были удивительные 
люди. И меня очень радует, 
что современные дети инте-
ресуются историей.

Кстати, для участия в «Бес-
смертном полку» в офисах 
«Мои документы» можно 
бесплатно распечатать фо-
тографии. А еще в столице 
стартовала акция «Мо-
сква — с заботой об исто-
рии», в рамках которой мо-
сквичи могут передать на 
хранение в Главархив мате-
риалы времен войны: фрон-
товые фотографии, письма. 
Они войдут в электронную 
библиотеку. Посмотреть 
парад Победы и шествие 
«Бессмертного полка» мож-
но будет в режиме он-
лайн — на mos.ru и портале 
«Окно в город».

петом ждали отца, — расска-
зал Виктор Дмитриевич. — 
Но приехал папин товарищ 
и сказал, что отец скончался 
в апреле 1945-го. Я тогда еще 
посмотрел на икону и спро-
сил у мамы, почему Бог не 
услышал ее, не уберег папу...
А еще ветераны Южного 
округа проводят активную 
работу со школьниками.

— Особенно трогательно 
приходить в гости в школы 
и детские сады. Детиш-
ки готовятся к нашему при-
ходу, учат стихи, песни, — 
рассказал Виктор Сафонов. 
Часто с ребятами встреча-
ется и председатель Совета 

Ветераны юга 
столицы каждый 
год принимают 
участие в шествии 
«Бессмертного 
полка» 

Конкурс чтецов «Давным-давно 
окончен бой...» прошел 
в библиотеке № 152 — с. 7 
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В рамках программы «Мой 
район» в Братееве старто-
вало благоустройство четы-
рех дворов. Осмотр хода ра-
бот провел депутат Москов-
ской городской думы Ки-
рилл Щитов. 
Приезжаем по первому 
адресу — Борисовские Пру-
ды, 8, корпус 1. Здесь рабо-
ты идут полным ходом. Спе-
циалисты уже прокладыва-
ют будущие тропинки. 
— Тропинки мы застелем 
плиткой, — рассказывает 
представитель подрядной 
организации Виктор За-
харов. — По графику рабо-
ты должны закончить в се-
редине июля, но по факту 
закончим гораздо рань-
ше, предположительно 
в июне.
В рамках благоустройства 
здесь обустроят новые бор-
дюры, установят лавочки 
и урны. Небольшой двор 
превратится в настоящий 
сквер, который будут укра-
шать две топиарные фигу-
ры оленя и медведя. А для 
того чтобы время здесь ве-
село проводили и дети, спе-
циалисты установят. 
— Как хорошо, что нам, на-
конец, проведут благоуст-
ройство. Мы его давно жда-
ли, — делится местная жи-
тельница Валентина Бари-
нова. — Однако есть еще 
один нюанс: мы бы хотели 
попросить установить здесь 
и тренажеры для занятий 
спортом. Тогда все будет со-
всем прекрасно. 
По второму адресу — улица 
Ключевая, 8, корпус, 2, так-
же уже начались работы: 
здесь устанавливают дет-
скую площадку. 
— По просьбе жителей мы 
сделаем ограждение, чтобы 
дети не выбегали на дорогу, 
в центре установим игро-
вой комплекс с горками 
и качелями. Еще поставим 
новые лавочки и урны, — 
говорит Виктор Захаров. 
Рядом, в соседнем дворе на 
Ключевой, 10, корпус 2, 
тоже подготовили площад-
ку для благоустройства. Там 
сделают двор с качелями 
и каруселями. По четверто-
му адресу — на Борисов-
ских Прудах, 48, корпус 
2, — отремонтируют троту-
ары и также обустроят дет-
скую площадку. 

Проект реконструкции Каховской линии 
Московского метрополитена утвердили: 
работы планируют завершить к 2020 году 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

ОПРОС

СВЯТОСЛАВ САКОВЕЦ, район Донской
Слышал о программе «Мой район» еще 
прошлым летом. Рад, что будет появлять-
ся больше парков и скверов. Будет, где 
провести время после работы, прогулять-
ся с собакой. Во дворах тоже наведут по-
рядок. Будет больше детских площадок 
и территорий для занятий спортом.

СЕРГЕЙ СВЕЖЕНЦЕВ, район Царицыно
Радует, что у нас в районе скоро отремон-
тируют поликлинику № 23 и стоматоло-
гию № 62 на Каспийской улице. Будет 
больше места. Я в больницы хожу редко, 
но когда там бываю, понимаю, что ремонт 
точно не помешает. Обещают, что и вра-
чей станет больше. 

ТАТЬЯНА БУРДЫНЮК, 
район Чертаново Южное
В августе я была на встрече мэра Москвы 
Сергея Собянина с жителями нашего 
района, и он рассказал об этой програм-
ме. У нас в районе уже произошли изме-
нения в лучшую сторону, например, бла-
гоустройство Варшавских прудов.
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Работы по благоустройству 
на всех четырех территори-
ях закончатся уже летом, 
а значит, совсем скоро жи-
телям близлежащих домов, 
чтобы уютно провести ве-
чер, достаточно будет вый-
ти в родной двор. 
— Важно понять, что, поми-
мо больших парков, таких 
как Братеевский каскадный 
парк, Братеевская пойма, 
должны быть и небольшие 
скверы у дома, чтобы жите-
ли отдыхали, — говорит Ки-
рилл Щитов. — Особенно 
часто с такими просьбами 

к нам обращаются горожа-
не преклонного возраста, 
которым добираться до 
больших парков сложно. 
Наша цель — создать такие 
условия, чтобы каждый жи-
тель в округе мог прогу-
ляться и провести свобод-
ное время в приятной об-
становке.
Кстати, отлич-
ный пример обу-
стройства зоны 
отдыха прямо ря-
дом с домом — 
сквер «Лесная 
сказка», который 

телей близлежащих домов.
Например, Валентина Бур-
мистрова сюда приходит 
практически каждый день 
со своими внуками. 
— Это смешно, но Ванечка 
у нас очень боится дерева 
с человеческим лицом. Поэ-
тому стараемся к нему не 
подходить, а вот с медведя-
ми возится с удовольстви-
ем, — смеется Валентина 
Ивановна. 
Старшая же внучка Таня 
с интересом рассматривает 
фигуры русалок, лешего 
и катается на качелях. 

стоящая, с поганками на 
крыше и курьими ногами! 
О том, как благоустроить 
эту территорию, в 2017 году 
власти спрашивали мест-
ных жителей. 
— Запустили голосование 
на «Активном граждани-
не», — рассказывает глава 
управы района Зябликово 
Константин Князев. — Жи-
тели выбирали варианты 
оформления. И после про-
ведения публичных слуша-
ний проект был утвержден. 
Теперь «Лесная сказка» — 
одно из любимых мест жи-

также сделали по програм-
ме «Мой район». Он уже 
больше года радует мест-
ных жителей. 
Отличительная черта этого 
сквера — необычные дере-
вянные фигуры. Тут тебе 
и русалка, и леший, и водя-
ной, а избушка… самая на-

После 
благоустройства 
дворы становятся 
настоящими 
зонами отдыха 
для жителей всех 
возрастов 

Сказка 
рядом 
с домом 

1

5 апреля 2019 года. Таня и Ваня Бурмистровы очень любят прогулки в сквере «Лесная сказка», который 
украшают необычные деревянные фигуры (1). 10 апреля 2019 года. Депутат Мосгордумы Кирилл Щи-
тов у таблички с проектом благоустройства двора в Братееве  (2) 
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Экскурсию в Мосгордуму организуют 
30 апреля для посетителей филиала 
«Братеево» ТЦСО «Орехово» 

10 августа 2017 года. 
Врач общей практики 
Анна Юрасова готовит 
оборудование к прие-
му пациента

Масштабная программа 
обновления инфраструк-
туры поликлинического 
звена будет реализована 
в ближайшие несколько 
лет в Москве. Комплекс-
ный капитальный ремонт 
пройдет в 135 зданиях во 
всех административных 
округах. Большинство зда-
ний городских поликли-
ник построены несколько 
десятилетий назад. Инже-
нерные системы требуют 
полной или частичной за-
мены. Во многих зданиях 
нет возможности для раз-
мещения современного 
диагностического обору-
дования. Существующая 
система энергоснабжения 
здания не рассчитана 
на мощности, которая по-
требляет современная тех-
ника. Наконец, в таких по-
ликлиниках по причине 
неоптимальных планиро-
вочных решений слож-
но обеспечить комфорт-
ное пребывание пациен-
тов и медицинских работ-
ников.
Именно такие здания бу-
дут капитально отремон-
тированы по новому стан-
дарту. В Южном округе 
предстоит ремонт 19 объ-
ектов, включая 10 детских 
поликлиник и 9 поликли-
ник для взрослых. 
Проект капитального ре-
монта каждого здания раз-
рабатывается специали-
стами Департамента здра-
воохранения Москвы со-
вместно с главными врача-
ми поликлиник, 
которые знают 
конструктивные 
особенности зда-
ний, потребно-
сти пациентов 
и пожелания сво-
их сотрудников. 
График проведения работ, 
а также алгоритм приема 
пациентов на время ре-
монта будет обсуждаться 
с жителями.
Программа капитального 
ремонта поликлиник будет 
завершена к 2023 году.
С полным списком город-
ских поликлиник, которые 
вошли в программу капи-

тального ремонта, можно 
ознакомиться на сайте 
mos.ru.
Программа комплексного 
ремонта подразумевает 
полное обновление всех 
инженерных систем, соз-
дание комфортных про-
странств, удобных кабине-
тов для пациентов и вра-
чей, возможности разме-
щения самой разной диа-
гностической техники. 
Комплексный ремонт 
включает также и благо-
устройство территории. 
Будут использованы совре-
менные фасадные реше-

ния, исходя из архитектур-
ных особенностей района.
Все изменения и новые 
возможности взрослых по-
ликлиник, которые по-
явятся после заверше-
ния капитального ремон-
та, будут полностью со-
ответствовать обновлен-
ному «Московскому стан-
дарту+». 

одном этаже с функцио-
нальной диагностикой. 
Например, пациентам бу-
дет удобнее, если разме-
стить кабинет кардиолога 
рядом с диагностическим 
кабинетом, в котором 
можно сделать УЗИ сердца 
или кардиограмму.
В течение нескольких лет 
будет реализована про-
грамма оснащения взрос-
лых поликлиник современ-
ной эндоскопической тех-
никой и диагностическим 
оборудованием, установка 
которого по техническим 
причинам ранее была за-
труднена или попросту не-
возможна. Это аппараты 
УЗИ, эндоскопическая тех-
ника, КТ и МРТ.
С 2020 в поликлиники пла-
нируется начать обновле-
ние оборудования для лу-
чевой диагностики, по-
скольку большая его часть 
находится в эксплуатации 
более семи-восьми лет.
В рамках обновления мате-
риальной базы аналоговое 
оборудование будет посте-
пенно заменено на более 
современное, цифровое.
Благодаря этому будет ра-
сти доступность и эффек-
тивность как диагностиче-

Благодаря перепланиров-
ке улучшатся условия как 
для пациентов, так и для 
врачей. Насколько позво-
ляет планировка помеще-
ний, пространство взрос-
лых поликлиник планиру-
ется максимально открыть 
для пациентов, отказав-
шись от администраторов 
за дверями и регистратур 
за окном. Там, где возмож-
но, будут организованы бу-
феты для пациентов и пер-
сонала.
По возможности часто по-
сещаемые кабинеты будут 
размещаться на ниж-

них этажах поликлиник. 
В частности, кабинеты за-
бора крови и анализов, де-
журные врачи со временем 
будут перемещены на пер-
вый этаж.
Кроме того, при реализа-
ции нового стандарта бу-
дут стремиться к тому, что-
бы кабинеты узких специа-
листов располагались на 

бы, к примеру, в одном зда-
нии пройти МРТ, во вто-
ром посетить невролога, 
а в третьем — эндокрино-
лога. 
Основные врачебные и ди-
агностические ресурсы по 
возможности будут сосре-
доточены максимально 
удобно для пациента 
и в одном месте.
Исходя из возможностей 
на первичном уровне во 
взрослых поликлиниках 
планируется организовать 
прием врачей до восьми 
наиболее востребованных 
специальностей.
Помимо этого, рассматри-
вается вопрос о размеще-
нии в головных зданиях 
поликлиник дополнитель-
но до пяти врачей узких 
специальностей. Для этого 
планируется привлечь, об-
учить и включить в штаты 
взрослых поликлиник око-
ло 500 врачей дополни-
тельно.
В каждом округе, по воз-
можности, появятся врач-
ревматолог, нефролог и не-
которые другие специали-
сты.
Для удобства пациентов 
будут развиваться и элек-
тронные сервисы. Плани-
руется доработать систему 
ЕМИАС, чтобы пациенты 
получили возможность до-
ступа к электронной меди-
цинской карте и могли са-
мостоятельно узнавать ре-
зультаты своих анализов 
и исследований.
Городские стационары бу-
дут подключены к ЕМИАС. 
Это позволит врачам пер-
вичного звена получать 
полную информацию о па-
циентах.
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru 

В Южном округе 
капитально 
отремонтируют 
19 зданий 
поликлиник 

■  Детская городская по-
ликлиника № 12, филиал 
№ 2, ул. Шипиловская, 
23, корп. 1.

■  Детская городская по-
ликлиника № 23, филиал 
№ 2, ул. Тимуровская, 3.

■  Детская городская по-
ликлиника № 91, филиал 
№ 1, ул. Затонная, 11, 
корп. 1.

■  Детская городская по-
ликлиника № 91, филиал 
№ 3, Коломенская наб., 
14, корп. 2.

■  Детская городская по-
ликлиника № 98, ул. До-
рожная, 26.

■  Детская городская по-
ликлиника № 98, филиал 
№ 1, Булатниковский 
пр-д, 16а.

■  Детская городская по-
ликлиника № 98, филиал 
№ 2, ул. Чертановская, 
62, корп. 2.

■  Детская городская по-
ликлиника № 129, 
ул. Чертановская, 28а.

■  Детская городская по-
ликлиника № 129, фили-
ал № 1, ул. Ялтинская, 1, 
корп. 2.

■  Детская городская по-
ликлиника № 145, фили-
ал № 1, ул. Алма-Атин-
ская, 6, корп. 1.

■  Городская поликлиника 
№ 2, филиал № 2, 
ул. Чертановская, 26.

■  Городская поликлиника 
№ 2, филиал № 3, ул. Ял-
тинская, 10, стр. 1.

■  Городская поликлиника 
№ 52, филиал № 1, 
ул. Ряжская, 13.

■  Городская поликлиника 
№ 52, филиал № 2, Бу-
латниковский пр-д, 8.

■  Городская поликлиника 
№ 52, филиал № 3, 
ул. Лебедянская, 10.

■  Городская поликлиника 
№ 67, филиал № 2, 1-й 
Дербеневский пер., 3.

■  Городская поликлиника 
№ 166, ул. Домодедов-
ская, 9.

■  Городская поликлиника 
№ 210, филиал № 2, 
ул. Алма-Атинская, 3, 
корп. 3.

■  Городская поликлиника 
№ 214, филиал № 2, 
ул. Генерала Белова, 19, 
корп. 2.

АДРЕСА

ских исследований, так 
и других видов первичной 
медицинской помощи.
В рамках «Московского 
стандарта+» серьезные из-
менения запланированы 
и в плане доступности ме-
дицинской помощи во 
взрослых поликлиниках. 
Пациентам неудобно ез-
дить по разным филиалам 
одной поликлиники, что-

Медучреждения будут полностью 
соответствовать обновленному 
«Московскому стандарту+» 
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Второй общегородской суб-
ботник прошел в столице. 
Префект Южного округа 
Алексей Челышев не остал-
ся в стороне и принял уча-
стие в уборке территории 
в парке «Братеевская пой-
ма». В зоне отдыха с ранне-
го утра, несмотря на выход-
ной день, кипела жизнь. Ор-
ганизаторы позаботились 
о том, чтобы обычный суб-
ботник превратился в на-
стоящий семейный празд-
ник: на площадках работа-
ли аниматоры и полевая 
кухня. Но кульминацией 
мероприятия стала высадка 
деревьев. Прибыв в парк, 
Алексей Валентинович по-
благодарил тех, кто решил 
посвятить этот день обла-
гораживанию любимого 
района. Для посадки уже 
все было подготовлено: вы-
копаны ямки, выложены са-
женцы. 
— Что, все ждут моей 
коман ды? — обратился пре-
фект ко всем присутствую-
щим. — Ну, что ж, тогда да-
вайте начинать! — сказал 
он, и горожане активно 
приступили к работе.
Спустя 15 минут из земли 
уже виднелись тоненькие 
деревца, которые всего че-
рез пару лет станут настоя-
щим украшением парка.  
— Сегодня мы вместе с пред-
ставителями префектуры, 
организациями района 
и, конечно же, с местными 
жителями высадили 23 де-

рева: десять дубов, десять 
елей и три ивы, — рассказал 
Алексей Челышев. — На суб-
ботник пришли 700 чело-
век. Это не может не радо-
вать, ведь это показывает, 
что людям небезразлично 
благоустройство района.

Далее участникам суббот-
ника осталось только со-
брать мелкий мусор, листву 
и сухую траву. Быстро рас-
правившись со всеми дела-
ми, жители продолжили на-
слаждаться теплой пого-
дой, устроив пикники на 

специально отведенных для 
этого площадках. 
Впрочем, на этом подвиги 
горожан не закончились 
Другой массовый суббот-
ник прошел в парке «Сосен-
ки». Приводить террито-
рию в порядок пришли не 

только рядовые жители, но 
и муниципальные депута-
ты, а также представители 
общественных организа-
ций района. Среди участ-
ников акции была и Елена 
Самышина — главный он-
колог Южного округа, 
главврач онкодиспансера 
№ 4. Елена Александровна 
собирала мусор, оставший-
ся после зимы, убирала 
граб лями прошлогодние 
листья и сухие ветки.
— Участие в субботниках — 
это вопрос морали и воспи-

тания каждого человека, — 
поделилась она. — Все лю-
бят содержать свои кварти-
ры и дома в чистоте и по-
рядке, так почему бы и не 
навести порядок на обще-
ственных территориях. 
До начала мая в округе пла-
нируют привести в порядок 
все детские и игровые пло-
щадки, а также убрать му-
сор и остатки реагентов 
с га зонов.
НИКИТА МИРОНОВ, 
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Акция была направлена на 
предупреждение дорожно-
транспортных происше-
ствий с участием мотоцик-
листов. 
— Такие мероприятия про-
водить важно, потому что 
мотоциклистам на дороге 
необходимо быть внима-
тельными, — рассказал ин-
спектор ДПС Южного окру-
га капитан полиции Сергей 
Игнатьев. 
Водителям вручали флаж-
ки с напоминаем: «Внима-
ние! Смотрите в зеркала! 
Мотоциклист!» и красоч-
ные листовки с подробны-
ми схемами «Как избежать 
ДТП с мотоциклистом».
В мероприятии также при-
няла участие руководитель 

программы Moto citizen 
Екатерина Деся това.
— Цель нашей програм-
мы — безопасность на до-
рогах, взаимоуважение 
и взаимопонимание всех 

участников дорожного 
движения и безоговороч-
ное соблюдение правил, — 
рассказала Екатерина.
Подобные акции проводят-
ся ежегодно. Также в тече-

ние мотосезона регулярно 
проводятся рейды, связан-
ные с мотоциклами и ску-
терами.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru

Акция «Врачи Москвы — ветеранам» 
стартовала в столичных больницах 
и поликлиниках. Она продлится до 25 мая 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО 

Акция «Внимание, мотоциклист!» прошла в Южном округе столицы. С наступлением теплого вре-
мени года на дорогах города появляется все больше любителей мототранспорта. Дорожные поли-
цейские совместно с представителями мотосообщества побеседовали с водителями.

Мотосезон открыт 

18 апреля 2019 года. Слева направо: капитан полиции Сергей Игнатьев, члены сообщества «Мото-
Москва»  Юлия Усатюк и Анастасия Павлова, старший сержант полиции Александр Павлов 

БРАТЕЕВО, ЦАРИЦЫНО

■ В Орехове-Борисове Северном полицейские задер-
жали подозреваемого в умышленном повреждении 
автомобиля. Местная жительница написала заявление 
в полицию о том, что неизвестный поджег ее автомо-
биль и скрылся. На мужчину завели уголовное дело, 
сейчас он находится под стражей. Полицейские про-
водят дальнейшее расследование. 

■ Правоохранители Бирюлева Западного задержали 
подозреваемую в угрозе убийством. Пострадавшая 
заявила, что супруга ее бывшего мужа угрожала ей 
физической расправой, замахивалась в ее сторону 
предметом, похожим на топор. В результате проверки 
полицейские задержали 73-летнюю москвичку, у ко-
торой обнаружили топор. Возбуждено уголовное дело 
по статье «Угроза убийством или причинением тяжкого 
вреда здоровью». Сейчас подозреваемая под подпи-
ской о невыезде.

■ Дорожные полицейские задержали 22-летнего по-
дозреваемого в вандализме. В полицию поступило 
сообщение о том, что на Днепропетровской улице не-
известный разбил стекло на автобусной остановке. Воз-
буждено уголовное дело по статье «Вандализм». 

Жители юга столицы могут спать спокойно, 
ведь за порядком в округе следят лучшие по-
лицейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Убираться вместе 
веселее! 

2

1

Многие 
горожане 
на субботник 
приходили 
целыми 
семьями 

20 апреля 2019 года. Префект Южного округа Алексей Челышев 
сажает дерево (2). 13 апреля 2019 года. Главврач онкодис пансера 
№ 4 Елена Самышина и главврач поликлиники № 210 Анд рей Ал-
ленов тоже приняли участие в суббот нике  (1)
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Курсы английского языка с носителями 
из Америки, Канады и Великобритании 
запустят для учеников в школе № 1179 

Мониторинг работы ярма-
рок выходного дня — важ-
нейшая обязанность муни-
ципальных депутатов, счи-
тает Ольга Мельникова. 
— В районе должны быть 
торговые площадки, где 
жители по доступным це-
нам могут приобрести эко-
логически чистые сельско-
хозяйственные продук-
ты, — уверена она. — Наша 
задача — следить за тем, 
чтобы такие ярмарки ока-
зывали населению только 
качественные услуги. Это 
возможно в том случае, 
если у продавцов имеется 
все необходимое оборудо-
вание, если соблюдаются 
все гигиенические стан-
дарты. Я считаю, что такой 

конт роль необходим в про-
довольственной сфере. 
Ведь речь идет о здоровье 
и благополучии наших жи-
телей. 
Кандидат социологиче-
ских наук, преподаватель 
МГУ Виталий Караев, счи-
тает, что  ярмарки выход-
ного дня для москвичей 
стали хорошей альтерна-
тивой рынкам.
— Жизнь в большом городе 
так устроена, что человеку 
не хватает элементарного 
общения. Ведь зачем люди 
ходят на рынки? Не только 
за продуктами, которые, 
кстати, всегда дороже, чем 
в сетевых продуктовых ма-
газинах. Люди ходят для 
общения, к знакомому про-

давцу. Такие же продавцы, 
с кем можно поговорить, 
есть и на ярмарках выход-
ного дня, — пояснил экс-
перт.
Жительница Нагатинского 
Затона Ирина Зинченко 
считает, что со временем 
ярмарку можно перенести.

— Большинству жителей 
будет удобно, если ее пере-
двинут к метро — когда за-
кончится реконструкция 
кинотеатра «Орбита». Вот 
прямо рядом со входом 
в перестроенный киноте-
атр и нужно ее организо-
вать. Выходишь из метро, 
и сразу — вот она. Можно 
делать покупки по дороге 
домой, — убеждена Ири-
на. — А вообще будет здо-
рово, если ярмарок выход-
ного дня будет даже не-
сколько — в разных концах 
района. Такая торговля, 
мне кажется, у жителей 
очень популярна, и продук-
ты вполне качественные.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

Директор ТЦСО «Коломенское» и муниципальный депутат Ольга Мельникова проверили работу ярмарки выходного дня в районе Нагатинский Затон. 
Ольга Николаевна оценила санитарное состояние продовольственных точек, побеседовала с продавцами и покупателями. Проверка прошла успеш-
но — никаких нарушений не обнаружено. По словам Ольги Мельниковой, подобный формат торговли в Москве нужно развивать.

За качеством продукции следят тщательно 

19 апреля 2019 года. Муниципальный депутат Ольга Мельникова 
осматривает продукцию на ярмарке выходного дня 

Финал конкурса чтецов 
«Давным-давно окончен 
бой…», посвященный памя-
ти фронтовиков, прошел 
в библиотеке № 152. Меро-
приятие посетила и коррес-
пондент «ЮГ». 
Конкурс, как и планирова-
лось, проходил во всех шко-
лах Орехова-Борисова Юж-
ного и Орехова-Борисова 
Северного. Всего участни-
ками стали тысяча учени-
ков. На финальном этапе 
лучших выбрали сразу в не-
скольких возрастных кате-
гориях. Третьеклассница 
Элина Осокина для прочте-
ния выбрала стихотворе-
ние «Ветер войны» Степана 
Кадашникова.
— Я очень рада, что вышла 
в финал. Стихотворение 
выбирала очень долго, и по-
нравилось мне именно это, 
потому что там рассказыва-
ется о неизвестных солда-
тах, — делится Элина. 
Девочка, несмотря на свой 
юный возраст, уже, кажется, 
вовсю осознает серьезность 
произведения. Говорит, 
в образе героя Коли собраны 
все погибшие солдаты.

Кстати, назван конкурс по 
строчкам одного из стихо-
творений известного поэта-
фронтовика Сергея Орлова.
Организационный комитет 

возглавил его внук, депутат 
Мосгордумы Степан Орлов. 
— Мы все сделаем для того, 
чтобы конкурс стал ежегод-
ным событием, — говорит 

он. — В 2020 году мы будем 
праздновать 75-летие Побе-
ды. А в 2021-м — 100-летие 
со дня рождения Сергея 
Сергеевича Орлова.
Поэт воевал на Ленинград-
ском и Волжском фронтах.
— Он умер, когда я еще был 
ребенком, но я помню его 
руки, обожженные войной. 
Это то, что навсегда изме-
нило его жизнь и творче-

ство, — рассказывает Сте-
пан Орлов. — Он и здесь бы-
вал, в Орехове-Борисове 
Южном, в честь него в этом 
районе на Домодедовской 
улице названа библиотека.
Все участники с чувством 
читали стихи о войне. В кон-
це они получили подарки 
и памятные призы, победи-
телей наградили дипло-
мами. 

Конкурс чтецов «Давным-
давно окончен бой...» собрал 
тысячу участников 

17 апреля 2019 года. Депутат Московской городской думы Степан Орлов с участницей конкурса чтецов «Давным-давно окончен 
бой...», третьеклассницей Элиной Осокиной 

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

КОРОТКО

■ Премьера спектакля 
«Над пропастью во ржи» 
прошла в «Загорье» Би-
рюлева Восточного.

■ Три квартиры ветера-
нов отремонтируют 
в Бирюлеве Западном.

■ В библиотеке № 166 
Донского района про-
шел вечер «Герои 
объек тива».

■ Территорию Шипи-
ловской улицы района 
Зябликово благоустра-
ивают после прокладки 
кабельных сетей.

■ В галерее «На Кашир-
ке» района Нагатино-
Садовники провели 
урок по узелковому ба-
тику.

■ В Нагорном районе 
отремонтируют филиал 
№ 1 детской поликли-
ники № 129.

■ В 13 дворах Орехова-
Борисова Северного 
посадят новые деревья.

■ Родителям Данилов-
ского района рассказа-
ли, как подготовить де-
тей к школе.

■ Фестиваль «Под солн-
цем Болливуда» про-
шел в Чертанове Се-
верном.

■ Ученики школы № 556 
района Чертаново 
Цент раль ное собрали 
17 тонн ма ку ла туры. 

■ Весенний кросс «Ли-
сья гора» прошел в Бит-
цевском лесу Чертано-
ва Южного.

Как много 
было тех 
героев 

Ярмарки выходного дня 
будут работать во всех 
округах столицы вплоть 
до декабря. Площадки 
торговли открыты три 
дня в неделю — пятни-
цу, субботу и воскресе-
нье с 08:00 до 20:00. 

СПРАВКА
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Выставка «Время пить чай», посвященная 
книге «Алиса в стране чудес», откроется 
28 апреля  в галерее «На Каширке» 

Депутат Сергей Зверев — 
человек прямой и энер-
гичный. В интервью «ЮГ» 
он признался — ни один 
чиновник не сможет его 
провести. 

Сергей Иванович, на площади 
Вишневского в Нагорном рай-
оне сейчас идет бурная строй-
ка. Чего ждать жителям? 
Давайте начнем с истории. 
Когда я четыре с половиной 
года назад избирался депу-
татом от этой территории, 
площадь представляла со-
бой грустную картину. Пруд 
в центре был спущен, в нем 
были лужи и мусор. Через 
год мы пруд реконструиро-
вали. На лето 2019 года 
было запланировано благо-
устройство уже территории 
вокруг пруда. Причем про-
ект благоустройства был 
выставлен на всеобщее об-
суждение. Мы предложили 
жителям две концепции: 
первая — сохранить пло-
щадь как тихий уголок с ла-
вочками и цветочницами 
(условно назовем ее «ти-
хой»), вторая — сделать яр-
марочное место с каруселя-
ми и торговыми шале 
(«шумная»). Жители оста-
новились на тихой концеп-
ции. Проект был уже на вы-
ходе, и тут появляется но-
вость — поблизости от пло-
щади начнется прокладка 
тоннеля для строительства 
перегонов метро. Скоро 
здесь будет копать метро-
проходческий 16-метровый 
щит. Сейчас как раз идут 
подготовительные работы 
к его запуску. А благо-
устройство площади Виш-
невского пришлось отло-
жить на два года.
Жители, наверное, недо-
вольны?
Жители готовы ждать. На-
оборот, они рады, ведь гото-
вящуюся стройку удалось 
взять под контроль. Дело 
в том, что рядом с площадью 
растет 20 полувековых лип. 
Их строители планировали 
спилить и поставить на ос-
вободившемся месте строи-
тельный городок. В позапро-
шлые выходные мы провели 
опрос среди жителей о том, 
что для них дороже — сохра-
нить липы, но на время за-
сыпать пруд и разместить на 
этом месте строительный 
городок, или пожертвовать 
липами. За два дня было со-
брано около 1000 подписей. 
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не будут заниматься перепи-
ской через правительство 
города. Определим дни и бу-
дем встречаться в библиоте-
ке по вечерам со строителя-
ми и все спорные моменты 
обсуждать. 
На площади еще находится 
кинотеатр «Ангара». Он тоже 
весь в лесах. Идет его рекон-
струкция? 
Да, проводит ее организа-
ция, выкупившая у города 
37 старых кинотеатров. 
Она переоборудует их 
в районные культурно-до-
суговые центры в пешей до-
ступности. На первом эта-
же будет большой продо-
вольственный магазин, бу-
дут кафе, рестораны, совре-
менные кинозалы, и, что 
самое важное, 30 процен-
тов площадей будут соци-
ально направленными. 
Здесь оборудуют кабинеты 
для детских кружков, будут 
проводиться многочислен-
ные мастер-классы. Летом 
обновленная «Ангара» уже 
откроется. 
Где еще в районах, входящих 
в ваш избирательный округ, 
будет благоустройство? 
Если мы берем Нагорный 
район, то в этом году вокруг 
дома № 6 на Болотников-

ской улице будет облагоро-
жена территория. Заплани-
ровано и благоустройство 
Симферопольского бульва-
ра (от улицы Фруктовой до 
Нахимовского проспекта), 
а также площади около 
Центра социального обслу-
живания на Фруктовой. 
В районе Чертаново Север-
ное будет благоустроена 
площадка у дома № 2 на 
Сумской улице и площадь 
около станции метро «Чер-
тановская», со стороны тор-
гового центра «Каспий». 
А из новых объектов людям 
чего ждать? 
Во-первых, будет заново по-
строен дом культуры «На-
горный». Сейчас он распола-
гается в Электролитном 
проезде, но будет снесен из-
за реконструкции путей Па-
велецкой железной дороги. 
Я обращался в Москомархи-
тектуру, и там подобрали но-
вый участок для дома куль-
туры. Жители также проси-
ли построить им физкуль-
турно-оздоровительный 
комплекс с бассейном — 
вот-вот он там тоже будет. 
А какие вы бы назвали «узкие 
места» в ваших районах? 
Я не назвал бы их узкими 
местами, а скорее серьез-

ными задачами. Это в пер-
вую очередь реновация. 
В Нагорном районе стоят 
два отселенных дома, № 98 
и № 100 по Варшавскому 
шоссе. Там собственники 
отказываются продавать 
коммерческие помещения 
за те деньги, которые пред-
лагает город. Уже есть про-
ект строительства нового 
дома, готова строительная 
организация, но она не мо-
жет зайти на площадку, по-
тому что идут суды. Это ото-
двигает начало реализации 
программы где-то на полго-
да. Еще один важный мо-
мент: в сентябре-октябре 
этого года на обсуждение 
жителей будут представле-
ны проекты планировок 
территории, попавшей 
в программу реновации. 
И тогда же людям ска-
жут, кто, когда и куда пе-
реезжает. Сейчас это са-
мое главное. 
Чертаново Северное, что-то 
вы про него ничего не рас-
сказываете? 
Из хороших ново-
стей — три долгостроя 
на Балаклавском 
проспекте, кото-
рые не достроил 
Су-155, скоро бу-

 Депутат Московской городской думы 
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Сергей Зверев: 
Никогда не строю 
хрустальных 
замков 

Жители высказались за со-
хранение лип. Таким обра-
зом, строительный городок 
будет размещен на месте 
пруда. Это вопрос решен-
ный, одобренный городски-
ми властями. Даже если где-
то будет нарушен бетон, мы 
его отольем всегда, а такие 
липы вырастут не скоро. 
И еще мы договорились, что 
Метрострой через два года 
сам выполнит благоустрой-
ство площади Вишневского 
по тому проекту, который 
одобрили жители.  Есть еще 
один вопрос, связанный 
с проходкой щита. Известно, 
что дорога на Чонгарском 
бульваре будет расширяться 
и подойдет близко к домам 
№ 10 и № 14. Я недавно был 
на совещании в Департа-
менте строительства и под-
нял вопрос о замене окон 
в этих домах на пластико-
вые. Надеюсь, власти меня 
услышат. 
Вы много говорите про уча-
стие жителей... 
Я хочу на примере этой 
стройки показать, что 
власть может нормально 
взаимодействовать с насе-
лением. Мы сейчас пробуем 
разработать алгоритм, по 
которому городские власти 
могли бы работать с населе-
нием по любой стройке. Его 
реперные точки — полное 
информирование жителей, 
учет их пожеланий и воз-
можность контроля. 
Я планирую сформировать 
из жителей близлежащих 
домов группу по оператив-
ному взаимодействию со 
строителями. Это будет 
штаб, который сможет ре-
шать проблемы, возникаю-
щие в ходе строительства 
метрополитена, напрямую 
с его организаторами. Шум, 
грязь, что-то еще — люди 

Сергей Зверев родился 
14 декабря 1960 года. 
Окончил Текстильный 
институт имени А. Н. Ко-
сыгина. Кандидат юри-
дических наук. Депутат 
Мосгордумы пятого со-
зыва. Вновь избран депу-
татом Думы 14 сентября 
2014 года. Председа-
тель комиссии по градо-
строительству, государ-
ственной собственности 
и  землепользованию 
Мосгордумы.
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Регбийный клуб «Торпедо» примет участие 
в Кубке России: команда уже начала 
подготовку к соревнованиям 

Если я не могу что-то сде-
лать, я так и говорю. Напри-
мер, приходят ко мне люди, 
как к последней надежде, 
но я лучше скажу «не ходите 
больше никуда, ваш вопрос 
не решается», чем наобе-
щаю с три короба и дам лож-
ную надежду. Кому-то это 
не нравится, а кто-то, на-
оборот, говорит спасибо. 
Как отдыхаете от обществен-
ной нагрузки? 
Часто возникает желание 
просто помолчать, почи-
тать, с собакой сходить по-
гулять. У меня сейчас мо-
сковская сторожевая. Рань-
ше был кавказец, но когда 
появились внуки, таких 
агрессивных собак решил 
больше не заводить. Люблю 
охоту и рыбалку. 
Вы же для Южного округа 
свой, всю жизнь здесь? 
Я родился на Шаболовке, 
в 23-м роддоме. Начинал 
свой трудовой путь на тер-
ритории Южного округа, 
депутатскую работу веду 
здесь, живу около Данилов-
ского рынка. 
Помню, как в детстве ка-
тался на трамвае. Покупал 
мороженое, садился на 
«тройку» и ехал до конеч-
ной. Родители на работе 
весь день, а я путешествую. 
Мне 10 лет было. Зимой ез-
дили на стадион «Труд» на 
Дербеневской улице, на ка-
ток. Летом — к бабушке 
в Подмосковье: коров пас, 
траву косил.
Ностальгия по тем временам 
и местам? 
Я вспоминаю, в Жуковом 
проезде был детский горо-
док: небольшая карусель, 
которая боковиной всегда 
цепляла землю, двое желез-
ных качелей и три скамей-
ки. И сейчас посмотрите на 
дворы. Три года простояли 
малые архитектурные фор-
мы, люди приходят и гово-
рят «у нас все старое». Всег-
да хочется вспомнить ту ка-
русель. 
Конечно, не надо жить, как 
раньше, но чем больше де-
лаешь, тем больше спрос. 
Я всегда обращаюсь к жите-
лям «давайте сохранять то, 
что есть». Половина налого-
вых поступлений в бюд-
жет — это налог на доходы 
физических лиц. Это наши 
с вами деньги идут на стро-
ительство тех же детских 
городков, на которые потом 
кто-то приходит и начинает 
упражняться в завязыва-
нии качелей узлом. Ну ни-
кто же дома у себя не завя-
зывает водопроводные тру-
бы. Все берегут свою квар-
тиру, свой подъезд. А как же 
улица, дом? Это не государ-
ственное, это наше с вами. 
90 процентов жилых домов 
в городе принадлежит фи-
зическим лицам. 
Я считаю это следующим 
этапом отношений между 
властью и жителями — это 
пони мание того, что жите-
ли в ответе за место, в кото-
ром живут.
Беседовала
ОКСАНА КРУЧЕНКО
o.kruchenko@vm.ru

возможности, которые го-
сударство давало активной 
молодежи. Председатель 
октябрятской звездочки, 
председатель совета отря-
да, председатель совета дру-
жины, секретарь комитета 
комсомола в школе. После 
армии стал кандидатом 
в члены партии, работал на 
Московской ситценабив-
ной фабрике, там меня из-
брали секретарем комитета 
комсомола. Потом я пошел 
по комсомольской линии: 

стал первым секретарем 
Москворецкого обкома 
комсомола. И я горжусь 
всем этим. Потому что ни-
кто меня не двигал. 
Когда я служил в армии, 
у меня умер отец, и мы с ма-
терью остались вдвоем. Не 
было никаких помощников, 
а было только собственное 
стремление. Я, кстати, был 
самым молодым зампредом 
исполкома. В 28 лет мне 
дали самое «простое» на-
правление — социальную 
сферу. Я стоял у истоков 
формирования Пенсионно-
го фонда в Москве, я  первый 
руководитель Земельной 
инспекции города. 
Если говорить про руковод-
ство Департаментом терри-
ториальных органов, мне 
бы хотелось, чтобы кто-то 
проработал там руково-
дителем больше, чем я. 
А я проработал там 10 лет. 
Но что-то в жизни всегда 
приходится менять. Однаж-
ды я посчитал, что, навер-
ное,  создан для обществен-
ной жизни, а мой опыт по-
может быстрее решать 
проб лемы людей. Я изби-
рался депутатом, и, поверь-
те мне, сегодня вряд ли 
какой-то чиновник сможет 
меня обмануть. Потому что 
я знаю больше. 
Вам, наверное, очень важно 
быть полезным? 
В противном случае не нуж-
но идти в депутаты. Депу-
тат — это не тот, кого носят 
на руках. Депутат — этот тот 
человек, с которого любой 
может спросить, даже тот, 
кто за него не голосовал. 
Я сегодня на этой террито-
рии представляю москов-
скую законодательную 
власть. Поэтому спрос 
с меня за все. Что не доделы-
вает город, округ, район — 
идет ко мне. 
Не боитесь не оправдать до-
верия? 
Избиратели сами решат, 
оправдал я доверие или нет. 
Одно из моих правил — 
всегда говорить правду. 

то, что говорит. Я не строю 
хрустальных замков, пото-
му что за слова надо отве-
чать. Поэтому, когда 
я встречаюсь со своими 
коллегами-чиновниками 
(главами управ, заместите-
лями префектов, префекта-
ми, руководителями отрас-
левых департаментов), я го-
ворю: «Коллеги, пишите 
правду. Не можете в этом 
году что-то сделать, не надо 
писать «может быть, мы 
планируем». Чтобы люди 
были в курсе. Чем 
мы больше гово-
рим правды, тем 
больше доверия 
к власти. Работа 
депутатом се-
рьезная, тяжелая, 
но благо дарная. 
Я часто задаю та-
кой вопрос — 
«что лучше: когда 
население знает 
главу своего райо-
на или не знает?» 
Сам я стою на по-
зиции, что жите-
ли не должны знать главу 
своего района, а депутата 
должны. Потому что депута-
та избирает население, мы 
отчитываемся перед жите-
лями, встречаемся с ними. 
А если люди не знают главу 
своего района, значит, у них 
нет проблем. 
Что вы считаете своим глав-
ным депутатским достиже-
нием? 
Я, если честно, не выделяю. 
Где-то я помог установить 
лежачий полицейский, 
и никто не попал под ма-
шину. Может быть, это 
главное? Может быть, 
главное, что в микро-
районе Се верное Чер-
таново удалось сне-
сти за брошенное 
здание кафе, где со-
бирались наркома-
ны? А может быть, 
главное — что мо-
сты в микрорайоне 
передали городу. На 
протяжении не-
скольких десятков 
лет были бесхозны-
ми. По ним ходили 
люди, а мосты разру-
шались. Или, может 
быть, главное в том, 
что нам удалось найти 

для Общества инвали-
дов Нагорного района 

новое помещение? Есть 
много таких примеров, 
сложно сказать, какой из 
них главнее. Для каждого 
человека его решенная про-
блема, даже если ему сдела-
ли пандус в подъезде, глав-
нее всего. 
Если бы ваша карьера сложи-
лась не так, как сейчас, кем 
бы вы могли стать? 
Она сложилась как сложи-
лась. Моя жизненная исто-
рия — из советского про-
шлого. Я использовал все 

дут сданы. Сейчас идет 
остекление. Строители обе-
щают, что до конца этого 
года все работы будут за-
вершены. Три тысячи чело-
век улучшат свои жилищ-
ные условия. На этой терри-
тории город построит шко-
лу, детский сад и жилой 
дом, который будет исполь-
зован для реализации го-
родских программ. 
Вы же бывший руководитель 
Департамента территориаль-
ных органов: получается, 
были чиновником, а теперь 
депутат. Какая работа для вас 
интереснее? 
Работа депутатом — очень 
ответственная. Во многом 
депутат себе не принадле-
жит и должен себя ограни-
чивать. Депутат как пред-

ставитель власти дол-
жен отвечать за 
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сложно скааа
них главнеее
человека еггг
блема, дажжже
ли пандус ввв
нее всего. 
Если бы вашшшш
лась не так,,
бы вы моглиии
Она сложиии
лась. Моя 
рия — иззз
шлого. Я

дут сданы. Сейчас идет 
остекление. Строители обе-
щают, что до конца этого 
года все работы будут за-
вершены. Три тысячи чело-
век улучшат свои жилищ-
ные условия. На этой терри-
тории город построит шко-
лу, детский сад и жилой 
дом, который будет исполь-
зован для реализации го-
родских программ. р д р р
Вы же бывший руководитель ру д
Департамента территориаль-Д р рр р
ных органов: получается, р у ,
были чиновником, а теперь , р
депутат. Какая работа для вас д у
интереснее? 
Работа депутатом — очень 
ответственная. Во многом 
депутат себе не принадле-
жит и должен себя ограни-
чивать. Депутат как пред-

ставитель власти дол-
жен отвечать за 

Всего добился сам. 
И вряд ли какой-то 
чиновник сможет 
меня обмануть. 
Потому что 
я просто-напросто 
знаю больше 

Депутат Мосгордумы Сергей Зверев сво-
бодное время предпочитает посвящать 
чтению и прогулкам с собакой (1). 
5 апреля 2019 года. Сергей Иванович 
в конно-спортивном клубе «Битца» 
с лошадью по имени Таможня(2)
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Комплексное озеленение проведут 
в Чертанове Северном: улицы района 
украсят виолы и фиалки  

Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Протечку крыши устранили 
ВОПРОС С сентября по декабрь 2018 года в нашем доме 
по адресу: Булатниковская улица, 4, корп. 2, проводился 
капитальный ремонт. Результат: дождь идет, у нас течет 
с крыши. Протечки с девятого по шестой этаж. Скажите, 
что нам делать, куда обращаться? 
Анна Кройтор, район Бирюлево Западное

ОТВЕТ Подрядная организация «Мослифт» выполнила 
работы по герметизации водостока, течь в вашем доме 
устранена. 
Ольга Андриянова, глава управы района Бирюлево Западное

Ширина дороги не позволяет установить 
остановочный павильон 
ВОПРОС На автобусной остановке «Техучилище» (марш-
рут № 724) на улице Речников нет ни павильона, ни ска-
мейки, чтобы присесть и отдохнуть. Это доставляет жи-
телям, особенно преклонного возраста, массу неудобств. 
Можно ли исправить ситуацию? 
Виктор Ванюков, район Нагатинский Затон

ОТВЕТ Маршрут №724 по улице Речников был пущен 
в сентябре 2016 года. При подготовке к запуску специа-
листы «Мосгортранса» провели тщательное обследова-
ние улицы Речников на предмет определения мест раз-
мещения остановок в соответствии с действующими 
нормативами. 
На указанной вами остановке «Колледж связи» («Тех-
училище») расстояние от проезжей части до ограждения 
территории прилегающего предприятия меньше допу-
стимых нормативов, установленных для размещения 
остановочных павильонов с сохранением пешеходной 
зоны. 
В связи с этим было принято решение о размещении 
на остановке только знака «Место остановки автобуса», 
что в подобных случаях допускается действующими 
нормативами.
Ирина Джиоева, глава управы района Нагатинский Затон

Проблема шума в трубах будет решена 
ВОПРОС У нас в доме по адресу: ул. Севанская, 17, в че-
тырех подъездах — с шестого по девятый — замени-
ли трубы, но рабочие взяли трубы неправильного диаме-
тра. Теперь они очень сильно шумят и стучат. Мы живем 
в этом шуме уже два месяца! Обращались в управляю-
щую компанию, но мер никаких принято не было. 
Наталья Лунина, район Царицыно

ОТВЕТ Для устранения «щелкающего» шума в системе 
отопления необходимо провести работы по врезке ком-
пенсаторного узла в транзитный трубопровод системы 
центрального отопления на отдельно стоящее нежилое 
здание школы № 1466 имени Надежды Рушевой, распо-
ложенное по адресу: улица Севанская, 13, корпус 2, 
и многоквартирные дома по адресам: улица Севанская, 
13, корпус 1, 15, корпус 1. Эти работы будут выполнены 
«Жилищником» района летом при подготовке много-
квартирных домов к следующему зимнему отопитель-
ному периоду. 
Сергей Белов, глава управы района Царицыно

Установка самой обыкно-
венной лавочки около 
подъезда — вопрос на са-
мом деле непростой и очень 
тонкий. Так, в Нагорном 
районе, у дома 25 на Криво-
рожской улице, скамейка то 
появляется, то исчезает. Ви-
димо, там сошлись ано-
мальные зоны, не иначе! 
Шутки шутками, но эта ста-
тья — рекордсмен 
по времени, кото-
рое она не могла 
вый ти в печать. 
Дело в том, что как 
только мы писали 
материал о необходимости 
установки лавочки, то полу-
чали письмо от жителей, 
что им она не нужна. А пока 
готовили статью об обрат-
ном, получили обращения 
с просьбами ее установить. 
— Летом здесь будут соби-
раться хулиганы, буянить 
и мешать спать, — Наталья 
Цуприкова выступает про-
тив установки лавочки.
И понять ее можно: кому 
понравится шум посреди 
ночи под окнами? Но аргу-
менты «за» такие же силь-
ные, как и «против». — Я пе-

рестала спускаться на ули-
цу, когда лавочку убрали, — 
говорит Елена Михайлов-
на. — Мне тяжело выходить 
из дома, но когда лавка сто-
яла, я садилась подышать 
воздухом. 
И такие баталии продолжа-
лись полгода. Елена Михай-
ловна звонила в редакцию 
неоднократно, просила, 
чтобы около ее подъезда 
установили лавочку. Но 
управа не могла это сде-
лать. Потому что большая 
половина жильцов была 
против.

— Этот вопрос жители 
должны решать между со-
бой, — говорит первый зам-
главы управы Нагорного 
района по вопросам жи-
лищного хозяйства и благо-
устройства Вадим Клен-
чев. — Должны собрать весь 
подъезд и получить подпи-
си «за» или «против». Если 
большинство жителей бу-
дет «за», то лавочке быть. 
Мы можем бесконечно 
устанавливать и демонти-
ровать ее.  Это уже вопрос 
добрососедства, который 
должен решиться без нас.

Со временем протестующих 
насчет злосчастной лавочки 
поубавилось, и управа райо-
на вместе с «Жилищником» 
решила установить ее. А для 
того, чтобы ее не убрали 
и не портили, наша газета 
повесила табличку с тек-
стом «Хороших прогулок во 
дворе, Елена Михайловна! 
От газеты «Южные горизон-
ты» и управы Нагорного 
района». Чтобы и Елене Ми-
хайловне было приятно, 
и жители помнили, что надо 
научиться договариваться 
друг с другом.  
ЕЛИЗАВЕТА КАЛЛИСТРАТОВА
okruga@vm.ru

18 апреля 2019 
года. Жительница 
Нагорного района 
Елена Павлова 
установкой лавочки 
очень довольна (2). 
Чтобы ей было при-
ятнее гулять, «ЮГ» 
прикрепила на ска-
мейку даже имен-
ную табличку (1)

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В газету «ЮГ» обратилась москвичка Елена Павлова. Она рассказала, что лавочка у ее подъезда 
на Криворожской, 25, то появляется, то исчезает. Оказалось, половина жильцов «за» установку ска-
мейки, а половина — «против». И управа в ответ на запросы жителей то ставит лавочку, то убирает. 

Лавочка преткновения 

обращение от жителей Южного окру-
га поступило на горячую линию газеты 
с 19 апреля. Вопросы и жалобы мы прини-
маем по телефону и на электронную почту

ЦИФРА

21

Вопрос о монтаже или 
демонтаже скамеек в со-
ответствии с Жилищным 
кодексом решается на 
общем собрании соб-
ственников квартир дома. 
Решение принимается 
большинством — не ме-
нее 2/3 голосов.  После — 
протокол собрания с ука-
занием окончательного 
решения нужно передать 
в управу. 

СПРАВКА

Жители должны уметь 
договариваться друг с другом 

1

2
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 Центр досуга «Личность» организует 27 апреля 
 мастер-класс по настольному теннису для всех 
 желающих (начало в 10:30)

Старшеклассники, кото-
рые занимаются в детском 
технопарке «Мосгормаш» 
на юге столицы, победили 
на Всероссийском конкур-
се по разработке прототи-
пов космических систем, 
устройств и аппаратов. 
К триумфу ребят привел 
проект «Стратосферный 
космодром». Над ним тру-
дились четверо юных уче-
ных: Валерия Лапченко, 
Михаил Кеввай, Артем 
Ашарчук и Диана Минина. 
Они представили образцы 
космодрома, ракеты и си-
стему, которая позволит за-
пускать космические аппа-
раты в стратосферу на вы-
соту 11–50 километров.
О победе школьников на 
своей странице в социаль-
ной сети «ВКонтакте» на-
писал мэр Москвы Сергей 
Собянин. 
— Ребята говорят, что в бу-
дущем старт из стратосфе-

ры позволит уменьшить 
массу ракет и сделать запу-
ски более безопасными, 
в том числе для экологии. 
Поздравляю ребят с побе-
дой и желаю им увидеть 
плоды своей работы на 
практике, — написал мэр.
За победу в конкурсе юных 
разработчиков наградили 
поездкой в сочинский об-
разовательный центр «Си-
риус», где они и запустили 
свое устройство в страто-
сферу. Сейчас ребята про-
должают работать над тех-
нологией запуска и систе-
мой аварийного спасения, 
но уже в Москве. 
Воплощать свои идеи 
в жизнь юным ученым по-
могал преподаватель тех-
нопарка «Мосгормаш» 
и научный руководитель 
проекта Дмитрий Сатюков. 
Он рассказал, что свой путь 
к победе в конкурсе ребята 
начали еще два года назад, 
когда прошли курс «Совре-
менная космонавтика» на 

базе технопарка, после 
чего и приступили к работе 
над проектом. Школьни-
кам пришлось решить не-
мало сложных задач.
— Старт в стратосфере 
ограничивает вес кон-
струкции, предъявляет по-

вышенные требования 
к условиям работы. Давле-
ние в сто раз меньше, чем 
у поверхности Земли, яр-
кое палящее солнце, темпе-
ратура воздуха — 70 граду-
сов. Воздушного охлажде-
ния нет, и техника плавит-

ся от собственного тепла 
и замерзает в выключен-
ном состоянии, — расска-
зал о сложностях работы 
Дмитрий Сатюков. — Боль-
шая часть элементной базы 
не предназначена для та-
ких условий работы. Ребя-

та провели испы-
тания схемы запу-
ска в барокамере, 
но непосредствен-
но запуск ракет 
проводился уже на 
высоте. 
Масштабное те-
стирование своего 
устройства школь-
ники проводили 
на высоте 1, 12 
и 25 километров. 
— Устройство сра-

ботало на всех высотах, — 
с гордостью за своих подо-
печных уточняет руководи-
тель проекта. — Но, к сожа-
лению, двигатели экспери-
ментальных ракет за-
жглись только на высоте 
одного километра. Мы не 

знаем пока, с чем это связа-
но. Практика часто пока-
зывает, что действитель-
ность сложнее нашего 
о ней представления.
Но ребята и не думают рас-
страиваться. 
— Именно в точках такого 
рассогласования и проис-
ходят новые открытия, рас-
ширяющие наше познания 
о Вселенной и позволяю-
щие делать технологиче-
ские прорывы, — уверяет 
Дмитрий Сатюков.
А пока ребята продолжают 
работу над проектом. 
Правда, на носу у них дру-
гое ответственное меро-
приятие — школьные вы-
пускные экзамены и посту-
пление в университет. 
Дмитрий Сатюков уверен, 
что у ребят все получится. 
— Все четверо планируют 
поступать на технические 
специальности, — добав-
ляет преподаватель. — На-
деюсь, что работа над про-
ектом продолжится.

Школьники 
из технопарка 
«Мосгормаш» 
стали лучшими 
на всероссийском 
конкурсе 

3 марта 2019 года. Старшеклассники Валерия Лапченко, Михаил Кеввай и Артем Ашарчук (2, слева направо) разработали систему, 
которая позволит запускать космические аппараты на высоте от 11 до 50 километров (1) АЛИНА ТУКАН  

okruga@vm.ru 

Космическая 
победа 

Поздравляю юных уче-
ных-конструкторов с по-
бедой! Ребята взяли очень 
сложную и нужную тему, 
которая позволит им стать 
в будущем инженерной 
элитой нашей страны, не-
зависимо от результатов 
этого проекта, потому что, 
работая над «Стратосфер-
ным космодромом», они 
придут к более интерес-
ным фантастическим про-
ектам, которые сейчас ка-
жутся неосуществимыми. 
Спасибо научному руково-
дителю проекта Сатюко-
ву Дмитрию, без хороших, 
добрых, профессиональ-
ных наставников побе-
дить невозможно. Желаю 
ребятам не останавли-
ваться на достигнутом, 
не сдаваться и оставать-
ся соратниками любимого 
дела на всю жизнь. 

ОЛЕГ АРТЕМЬЕВ
Космонавт-испытатель, 
Герой Российской 
Федерации
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 Мастер-класс по изготовлению пасхального 
 венка пройдет 29 апреля в культурном 
 центре «Москворечье», начало в 17:00 

Как происходит переход 
в православие? 
Говорят, что на Афоне като-
ликов, которые переходят 
в православие, даже кре-
стят, но здесь — нет, меня не 
крестили. Читался Символ 
веры, читалось отрицание 
новых догматов, принятых 
католиками… Когда я при-
нял православие, я стал слу-
жить литургию, потом про-
шел еще один год, и я стал 
иеромонахом Макарием.
Расскажите о вашем послу-
шании в Донском монастыре.
Когда я приехал сюда, я по-
знакомился с одним иеро-
монахом, и он пригласил 
меня работать в просфорне. 
Я тогда еще был католиком. 
Вот с тех пор я и помогаю вы-
пекать просфоры. Два раза 
в неделю служу литургию. 
А еще веду занятия в вос-
кресной школе — для роди-
телей с детьми. Также я пре-
подаю испанский — мой 
родной язык. Веду три груп-
пы испанского в монастыре. 
И хожу на занятия по иконо-
писи — уже два года. 
Где вы занимаетесь иконо-
писью?
В храме Новомучеников 
Российских в Строгине. 
Сейчас я уже пишу иконы 
сам, а там меня могут по-
править, указать на ошиб-
ки. Это очень полезно. Там 
уже есть и мои иконы — об-
разы Спасителя и Богороди-
цы около Царских врат. Так-
же я сейчас пишу образ свя-
того Николая для иконоста-
са этого храма. 
Ваши близкие, родители, бра-
тья приезжали в Россию?
Нет, хотя я бы хотел, чтобы 
мама побывала здесь, уви-
дела, как я живу. 
Какие у вас любимые места 
в Донском?
Для меня особое значение 
имеет то, что он посвящен 
Богородице. С детства 
у меня была всегда особая 
любовь к Ней. Дома у нас 
были Ее статуэтки. Также 
мне очень близок образ па-
триарха Тихона. Каждый 
день у нас проходит моле-
бен перед его мощами. 
И когда читаешь о нем, 
смот ришь на фотографии, 
сразу обращает на себя вни-
мание удивительная его 
простота, смиренность. Это 
призывает и нас, монахов, 
быть такими же. Так что 
мои любимые места в Дон-
ском — рака со святыми мо-
щами патриарха Тихона 
и икона Божией Матери 
Донской.
Общаетесь ли вы как-то с при-
хожанами Донского?
За исключением людей, ко-
торые приходят в воскрес-
ную школу и на курсы, — 
нет. Я заметил, что далеко 
не все приходящие на курсы 
ходят в храм каждую неде-
лю. Но я совсем не хочу 
осуждать их — хорошо уже, 
что хотя бы раз в неделю 
приходят на курсы — они 
ведь в монастырь приходят! 
Это уже маленький шаг. 
Беседовал
АЛЕКСЕЙ АРХИПОВ
okruga@vm.ru

Иеромонах Макарий Флорес 
на литургии в Большом соборе 
Донского монастыря (1). Боль-
шой собор Донского монасты-
ря, акварельный рисунок отца 
Макария (2) 

28 апреля весь право-
славный мир отмечает 
праздник Воскресения 
Христова. В преддверии 
Пасхи мы пообщались, 
пожалуй, с самым не-
обычным священнослу-
жителем Донского мо-
настыря — иеромонахом 
Макарием Флоресом. Ар-
гентинский католический 
миссионер — в прошлом, 
а сейчас — насельник 
Донского монастыря, 
он рассказал о своем пути 
из Сан-Рафаэля в Москву, 
о службе и любимом заня-
тии — иконописи. 

Отец Макарий, какое у вас 
мирское имя?
Иван. Именно так, как ни 
удивительно — не Хуан! — 
назвали меня мои родите-
ли. Уже оказавшись в Рос-
сии, я узнал, что это самое 
что ни на есть русское имя.
А где вы родились?
В Сан-Рафаэле в Аргентине. 
Я жил там с родителями, 
двумя братьями и сестрой 
до 12 лет. Мой папа (он не-
давно умер) работал на же-
лезной дороге, занимался 
ремонтом путей. Потом его 
перевели на другой уча-
сток, и мы уехали, но 
в 18 лет я вернулся, чтобы 
поступать в семинарию. 
Вы сами решили поступать 
в семинарию — или это было 
желание родителей?
Сам. Моя мама, наоборот, 
не желала этого. Родители 

были не очень церковными 
людьми. То есть они хотели, 
чтобы мы приняли миропо-
мазание и причащались — 
но в храм ходили нечасто. 
Мама говорила: «Уедешь 
навсегда, мы больше не 
увидим тебя».
В общем, это было 
свободное реше-
ние, так же как 
и потом решение 
принять право-
славие.
Как вы оказались 
в России?
В семинарии, где 
я учился, после 
принятия сана 
к а т о л и ч е с к и х 
священников от-
правляют в те места, где 
в них нуждаются. Так я ока-
зался сначала в Казахстане. 
Ну а потом меня отправили 
в Хабаровск с миссионер-
ским служением. 

Макарий Флорес 
Православная вера 
сохранена в чистоте 

Иеромонах 

Получается, православие вы 
приняли в Хабаровске?
Нет, там я познакомился 
с одним московским свя-
щенником, который боль-
ше стал рассказывать мне 
о православии, убеждать — 

думаю, через него Бог 
и привел меня к решению 
перейти в православие, где 
вера сохранена в чистоте. 
Но принятие произошло 
позже, уже когда я оказался 

в Москве. Я ведь был чле-
ном католического ордена 
Воплощенного Слова, весь-
ма консервативного. 
Его глава приехал ко мне из 
Рима и убеждал меня в том, 
что я совершу большой 
грех. Приезжал и глава ор-
дена по России, предупреж-
дал, что я испорчу себе 
жизнь этим поступком. Они 
были категорически про-
тив; когда я жил в монасты-
ре, они отправили письмо, 
в котором извещали, что 
я уже не принадлежу ор-
дену…
Как началась ваша жизнь 
в Донском?
Патриарх, который являет-
ся предстоятелем Донского 
монастыря, разрешил мне 
жить здесь. Первый год был 
испытательным, предпола-
галось, что после него я смо-
гу принять православие, 
а затем и постриг. 

Для меня особое 
значение имеет то, 
что Донской 
монастырь 
посвящен 
Богородице 
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 Акцию по уходу за памятниками проведут 
 7 мая  в Зябликове: в порядок приведут памятник 
 Мусе Джалилю и знаки у школы № 2116 

26 апреля в России, Украи-
не, Беларуси и во многих 
других странах мира вспо-
минают годовщину аварии 
на Чернобыльской атомной 
электростанции. 
Самая страшная авария 
в истории мировой атомной 
энергетики, крупнейшая 
техногенная экологическая 
катастрофа XX века... Собы-
тие, которое произошло но-
чью 26 апреля, до сих пор на-
водит страх и ужас — люди 
боятся прикасаться к ве-
щам, привезенным с места 
аварии, хотя они уже не 
представляют опасности. 
А войти в зону отчуждения 
решаются только самые от-
чаянные. Однако тогда, 
в 1986-м, люди, которые спа-
сали от страшной радиации 
полмира, не осознавали 
ужаса происходящего.

МНЕ СНИТСЯ СОН...
Военкомат, спецформа, до-
рога до Чернобыля. Желтые 
деревья, радиационная 
гарь, едкий запах и звук си-
рены, товарищи... Все это — 
кадры из самого страшного 
сна ликвидатора, обладате-
ля ордена Мужества и жите-
ля Южного округа Юрия Че-
бана, которые время от вре-
мени еще заставляют его 
проснуться в холодном поту. 
Август 1986-го стал для него 
роковым: 26-летний Юрий 
Степанович работал слеса-
рем на кондитерской фабри-
ке «Красный Октябрь» 
и только переехал в Южный 
округ столицы, как вдруг 
пришла повестка. 
— Меня призвали из запа-
са, — вспоминает он. — Тог-
да никто не знал подробно-
стей произошедшего, и я не 
испытывал страха. Отнесся 
к этому как к долгу — Роди-
не нужна была помощь. 

Москвич подчеркивает — 
ехать в Чернобыль не за-
ставляли. Всех, кого призва-
ли, выстроили в шеренгу 
и сказали: «Кто ехать не хо-
чет, может выйти из строя». 
Из строя не вышел никто.

СЧИТАНЫЕ МИНУТЫ 
Сначала ликвидатор рабо-
тал недалеко от села Ораное 
под Чернобылем. Здесь мо-
сквич помогал строить ка-
зармы, работал на лесопова-
ле. Но людей не хватало в са-

мом сердце катастрофы — 
техника, которая должна 
была убирать развалины 
третьего и четвертого энер-
гоблоков, не справлялась. 
Так спустя несколько дней 
Юрий Чебан оказался на са-

мой станции.
— Сначала попал 
на крышу третье-
го энергобло-
ка, — вспоминает 
он. — Нас готови-
ли, проводили ин-
структаж, мы на-
девали на себя за-
щиту. А на опера-
цию по очистке 
крыши давалось 
три минуты, по-
том звучала сире-
на. Это нужно 
было для того, 

чтобы мы не получили повы-
шенную дозу радиации.
А потом было и основание 
трубы четвертого энерго-
блока. Радиационный фон 
был настолько велик, что 
ликвидаторам на работу 

дали одну минуту. Юрий 
Степанович успел сбросить 
несколько кусков графита.
После этих работ ликвида-
торы проходили обследова-
ния, сдавали кровь — их здо-
ровье старались держать 
под контролем. 
— Некоторых повышенная 
доза радиации не пугала, 
и они не сразу признава-
лись, что по результатам 
мед обследования идти на 
следующие работы им уже 
было нельзя, — рассказыва-
ет Юрий Чебан. — Однажды 
мы с ребятами во время пе-
рерыва сели в вырытую яму, 
болтали, курили. Нас заме-
тил майор и выгнал оттуда. 
Позже выяснилось, что по-
стоянный радиационный 
фон на территории был чуть 
больше 100 микрорентген. 
А в яме, в которой мы сиде-
ли, — свыше 300. 

СОХРАНЯЯ ПАМЯТЬ
Проблемы со здоровьем 
у москвича начались сразу 

после того, как он вернулся 
домой. 
— 40 дней, что я там про-
вел, не прошли бесслед-
но, — рассказывает он. — 
Начались проблемы с щи-
товидной железой, клока-
ми выпадали волосы. Упа-
ло зрение.
Но это не мешает Юрию 
Степановичу вести актив-
ный образ жизни. Сегодня 
он — председатель отделе-
ния общественной органи-
зации «Чернобыль-Защита» 
по Донскому району. 
— Мы помогаем черно-
быльцам в решении различ-
ных вопросов, устраиваем 
встречи, общаемся, — рас-
сказывает Юрий Чебан. 
Каждый год в годовщину 
аварии члены организа-

ции, которых в Южном 
округе насчитывается боль-
ше полутора тысяч человек, 
собираются на Митинском 
кладбище у памятника лик-
видаторам катастрофы. 
А 30 ноября, в день, когда 
четвертый энергоблок был 
изолирован, приходят к мо-
нументу участникам ликви-
дации последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС на 
Поклонной горе.
В катастрофе Юрий Чебан 
никого не винит. Хотя и при-
знает — если бы люди были 
ответственнее, ничего бы 
этого не произошло.
— Надеюсь, когда-нибудь, 
через тысячи лет, мы смо-
жем избавиться от той опас-
ности, которую несет это 
место, — говорит он.

Родине нужна 
была помощь 

Ликвидатор 
чернобыльской 
аварии Юрий Чебан 
уверен: 33 года 
назад никто 
не осознавал ужаса 
происходящего 

20 апреля 2019 года. Ликвидатор последствий аварии на Чернобыльской АЭС Юрий Чебан не жалеет 
о том, что 33 года назад рисковал здоровьем ради спасения людей

АЛИНА ТУКАН 
okruga@vm.ru 

часов понадобилось  сотрудникам пожар-
ной охраны, чтобы ликвидировать пожар на 
четвертом блоке Чернобыльской атомной 
электростанции.

ЦИФРА

5

Товары 
и услуги

Юридические 
услуги

Недвижимость Искусство 
и коллекционирование

Работа и образование

Размещение рекламы

499 557 0404
доб. 132, 158

 Реклама 

■ Автовыкуп дороже! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ А/Газель на дачу. Т. 8 (499) 394-30-60
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Радиодетали б/у. Т. 8(903)125-40-10
■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27
■ Ремонт квартир. Т. 8 (926) 339-60-75

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Строительство и ремонт

■ Охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01

■ Куплю  фотографии  до  1930 года . 
Т. 8 (985) 774-94-67
■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Книги, полки. Т. 8 (495) 585-40-56
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■  Быс тро  сниму ,  к уплю ,  продам . 
Т. 8 (915) 459-69-50
■ Помогу продать. Т. 8 (495) 779-17-57
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не знача. И среди них — не 
только режиссеры, среди 
них певцы, писатели, акте-
ры. Идет тотальное вымы-
вание внутреннего уваже-
ния к ремеслу. А ведь ремес-
ло — это основа всего. 
Хорошее кино начинается 
со сценария. Сегодня бытует 
мнение, что хороший сцена-
рий — это большая проблема.
Сегодня истории большей 
частью высасываются из 

пальца. Если нет 
в сценарии откро-
венной патологии, 
то это признается не-
интересным. Зато 
все, что выходит за 
рамки человеческо-
го, становится попу-

лярным, может выигрывать 
призы. Но на самом деле это 
кризис самосознания, при-
мета старения. Поэтому 
удержаться, не рухнуть в эту 
бездну можно, только если 
ты точно знаешь, кто ты, от-
куда, зачем и что делаешь. 
Но я сохраняю надежду на 
улучшение ситуации. Мой 
оптимизм основывается на 

стить картину, не будучи ре-
жиссером. И стало склады-
ваться ощущение, что до-
статочно скомандовать: 
«Мотор, стоп, снято!» — 
и в кассу. Но это такой само-
обман! Именно этот само-
обман привел к очень се-
рьезному падению профес-
сии режиссера в нашем 
кино. Потому что кино — 
это внутрикадровый мон-
таж, киноязык, пластика. 

А движение камеры — и во-
все музыка. Когда эти поня-
тия вымываются, нечто не-
профессиональное, «кое-ка-
кое» превращается в «новое 
слово». Причем это «новое 
слово» тиражируется, ста-
новится хитом. Вы посмо-
трите, какое количество лю-
дей являются сегодня прит-
чей на устах у всех, ничего 

Международный день танца отметят 29 апреля 
в КЦ «ЗИЛ» масштабным концертом.
Желающих посетить вечер ждут в 18:00 

В столице завершился 
41-й Московский между-
народный кинофестиваль, 
президентом которого 
много лет является народ-
ный артист РСФСР Никита 
Михалков. Фильмы Никиты 
Сергеевича любят многие, 
еще больше людей уважа-
ют его как актера, и точка 
зрения мастера на россий-
ский и мировой кинемато-
граф всегда любопытна. 

Никита Сергеевич, несколько 
лет подряд Московский меж-
дународный кинофестиваль 
проходит в ситуации, когда 
к России применяются санк-
ции. Это как-то отражается 
на списке гостей фестиваля?
Конечно. У меня есть близ-
кие товарищи, высочайше-
го класса кинематографи-
сты, которые честно в при-
ватной беседе мне говори-
ли: «Мой приезд на Москов-
ский международный кино-
фестиваль может негативно 
отразиться на дальнейшей 
карьере, жизни». А я в это 
время вспоминал времена, 
когда фильм «Восемь с поло-
виной» Федерико Феллини 
получил Гран-при на 
ММКФ, за что бедного Гри-
гория Чухрая, возглавляв-
шего жюри в тот год, зата-
скали в ЦК. Потому что «ну 

не должна такая картина по-
лучать главный приз». 
А вы помните те времена, ког-
да еще не были президентом 
фестиваля? Какие личные ас-
социации у вас вызывает 
ММКФ?
Во времена существования 
Советского Союза в столицу 
приезжали мировые звезды 
кино, стояли километровые 
очереди за билетами, и на 
улице запросто можно было 

увидеть Софи Лорен. Потом 
ситуация, как вы знаете, из-
менилась. Но за последние 
полтора десятка лет ММКФ 
наконец набрал ту мощь, 
накачал те мышцы, которые 
позволяют ему работать 
без «ручного руководства» 
и личных связей.
Российское кино сегодня 
очень активно взяло курс 
на новые технологии, и в про-
шлом году на ММКФ появи-
лась программа фильмов, сня-
тых на смартфон. Как вы лично 
к этому относитесь?
В 1990-е годы, если у челове-
ка были деньги, он мог запу-

Сейчас популярным 
становится все то, что выходит 
за рамки человеческого 

виной» Федерико Феллини 
получил Гран-при на 
ММКФ, за что бедного Гри-
гория Чухрая, возглавляв-
шего жюри в тот год, зата-
скали в ЦК. Потому что «ну 

шлом году на ММКФ появи-ду
лась программа фильмов, сня-р р ф ,
тых на смартфон. Как вы лично р ф
к этому относитесь?
В 1990-е годы, если у челове-
ка были деньги, он мог запу-

Никита Михалков родил-
ся 21 октября 1945 года 
в Москве. В 1971 году 
окончил режиссерский 
факультет ВГИКа. Имеет 
множество наград и зва-
ний: народный артист 
РСФСР, кавалер ордена 
«За заслуги перед Оте-
чеством», обладатель 
«Золотого льва» Венеци-
анского кинофестиваля, 
лауреат премии «Оскар», 
а также трижды лауреат 
Госпремии России.

ДОСЬЕ

Никита 
Михалков: 
Запад 
не хочет 
видеть 
наших 
успехов 

Кинорежиссер и актер 

4 октября 2018 года. Никита 
Михалков на своем мастер-
классе в Центральном доме 
кинематографистов

том, что мы страна Пушки-
на, Чехова и Достоевского.
Какое российское кино счита-
ется успешным на Западе, 
с вашей точки зрения?
Нам надо для себя понять: 
а они вообще хотят радо-
ваться нашим успехам? Вы 
посмотрите, какие наши 
фильмы получают призы на 
их фестивалях. А реалии та-
ковы: не хотят они им радо-
ваться. 
Яркая иллюстрация это-
му — фильм «Движение 
вверх», который у нас побил 
все рекорды популярности, 
а на Западе его запретили 
к показу. Ну как так?! А про-
сто олимпийская сборная 
США по баскетболу, заняв-
шая в итоге второе место 
в 1972 году, отказалась за-
бирать свои медали. Амери-
канцы до сих пор уверены, 
что советские спортсмены 
получили золото незаслу-
женно. 
Никита Сергеевич, ваша дочь 
сняла фильм как режиссер. 
Насколько вы помогали ей 
в этом трудном процессе?

Можете себе представить, 
как может помочь женщи-
не-режиссеру мужчина?! Да 
еще и своей дочери? Тем бо-
лее когда она снимает пер-
вую картину?! Только под 
угрозой расстрела! 
Трудно ли стать Никитой Ми-
халковым?
Раньше я думал, что трудно. 
Но теперь думаю, что стать 
нетрудно. Трудно им оста-
ваться. 
Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru
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Персональная выставка Любови Белых 
«Тайная комната детства» открывается 
с 26 апреля  в галерее «Нагорная» 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Саржа. Сбыт. Грабли. Кватро. Гвалт. Сартр. Васька. Провал. Обгон. Город. Натиск. Стоик. Кир. Рама. Тореадор. Макаруны. Гонор. Гора. Канва. Лес. Маца. Знакомый.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Грок. Вассерман. Дюма. Сигал. Аксакал. Тире. Антивирус. Крым. Сага. Пот. Фагоцитоз. Корн. Осло. Благо. Берег. Дом. Оборы. Таран. Рай.Сканворд Ответы 
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Фестиваль «Пасхальный дар» стартовал 
в столице: для горожан подготовили 
обширную развлекательную программу 

Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» продолжается. Присылайте 
нам новости, необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru

Народный 
корреспондент 

ФОТОФАКТ

СОЛНЕЧНОЕ НАСТРОЕНИЕ 
ЮЛИЯ РУСИНА
народный корреспондент

Вы умеете замечать прекрасное в обы-
денном? Мы вот с дочерью Ангелиной 
вышли на прогулку в парк и поймали 
солнечное настроение. Пока она с за-
ливистым смехом каталась на каче-
лях, я сделала такой смешной кадр.

ПОЗНАВАТЕЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК 
ПОЛИНА ЗАМЯТИНА
народный корреспондент

Жители Орехова-Борисова Южного на один день окунулись 
в XIX век. На стадионе школы № 1636 провели историческую ре-
конструкцию Русско-турецкой войны 1877–1878 годов. Гостей со-
бралось очень много. Все с интересом рассматривали костюмы, 
оружие и слушали рассказ о быте. Например, девушки на фото рас-
сказывали о кухне и демонстрировали процесс готовки кофе по-
турецки и шоколада из какао-бобов. Хочется поблагодарить аппа-
рат Совета депутатов за такие познавательные праздники. 

ПРОГУЛКИ ПОБАРСКИ 
ЛЮБОВЬ КОВДУС
народный корреспондент

Наконец-то в Москву пришла настоящая вес-
на. Пора выгуливать своих любимых котиков. 
Наш вот, например, предпочитает прогулки 
по-барски, в коляске. Чтобы меньше передви-
гаться и больше нежиться под солнышком. 
А мы с сыном не против, место всем найдется.

19 апреля 2019 года. В субботу 
коллектив газеты «Вечерняя 
Москва» (которая выпускает 
«Южные горизонты») сменил 
диктофоны и компьютеры 
на грабли и отправился в музей-
заповедник «Коломенское». 
В знак дружбы и будущих со-
вместных проектов главный ре-
дактор «Вечерней Москвы» 
Александр Куприянов и дирек-
тор музея-заповедника «Коло-
менское» Всеволод Тимофеев 
посадили два дерева —  чере-
муху и рябину. А еще сотрудни-
ки редакции очистили берега 
реки Жужи. После работы 
на свежем воздухе нас ждал 
сюрприз: экскурсия на ветря-
ную мельницу и тренировка со-
колов. Не субботник, а празд-
ник! На фото (слева направо): 
корреспондент Алина Зинина, 
замглавного редактора Алек-
сей Зернаков, главный редак-
тор «ВМ» Александр Куприя-
нов,  замгендиректора Алексей 
Шаравский, директор музея-
заповедника Всеволод Тимофе-
ев, замглавного редактора 
Александр Шарнауд, замгенди-
ректора по развитию и распро-
странению Иван Курдюмов, ре-
дактор спецпроектов Ольга 
Орищина, шеф-редактор «ЮГ» 
Марина Гладкова и корреспон-
дент Альфия Камилова (внизу)СВ
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